



Foto: Especial

La diputada Nadia Navarro Acevedo (centro) reiteró el compromiso de "hacer llegar al pleno las demandas más sentidas".

## PARLAMENTO ABIERTO

# Expertos y activistas plantean ajustes al PEF

**Hicieron énfasis en la asignación de recursos en justicia, seguridad, búsqueda de desaparecidos...**

POR ALEJANDRINA FRANCO  
*alejandrina.franco@gtmm.com.mx*

En el marco del parlamento abierto convocado para el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, especialistas, asociaciones civiles y activistas expusieron ayer sus propuestas y preocupaciones sobre la asignación de

recursos en el tema Gobierno, con énfasis en la necesidad de fortalecer áreas como justicia, seguridad, combate a la corrupción y búsqueda de personas desaparecidas.

La mesa fue organizada por el Grupo de Trabajo de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina la diputada Nadia Navarro Acevedo (PRI), quien reconoció el esfuerzo de la ciudadanía y de las organizaciones participantes.

La diputada Elena Edith Segura Trejo (Morena) explicó que el presupuesto de este año incorpora una

estructura programática distinta, "donde desaparecen 347 programas, pero no quiere decir que desaparezcan las funciones". Aclaró que los ajustes representan un reacomodo de los recursos entre dependencias, más que una eliminación de responsabilidades.

El análisis sobre justicia y seguridad encendió el debate. Jorge Eduardo Cano Anaya, coordinador del Programa de Gasto Público de México Evalúa, lamentó que "la principal preocupación de la población mexicana, que es seguridad y justicia,



Los aumentos en materia forense deben ser proporcionales al tamaño de la crisis."

**EMANUEL ADRIÁN  
JIMÉNEZ GARCÍA**

CONSEJO NACIONAL CIUDADANO DEL  
 SISTEMA NACIONAL DE BÚSQUEDA

no está siendo financiada de forma correcta".

Desde la organización Fundar, la investigadora Anaíd García Tobón pidió



fortalecer el combate a la corrupción mediante “una estrategia integral que refuerce las capacidades institucionales y prevenga riesgos”.

Y en el tema de desapariciones, Emanuel Adrián Jiménez García, del Consejo

Nacional Ciudadano del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, propuso subsidios sin recortes para las comisiones locales de búsqueda y revertir el ajuste a la Unidad Médico-Forense de la FGR.